

## Prions

- Nous prions que toutes les œuvres sachent s'adapter continuellement aux besoins des chrétiens et de l'Église persécutée. Donnes Seigneur à Tes envoyés, sagesse et créativité, pour agir avec puissance et efficacité.
- Nous prions pour tous ceux qui sont persécutés pour des raisons religieuses, politiques ou pour des motifs raciaux : considère l'injustice dont ils sont victimes et accorde-leur Ta proximité.
- Nous prions aussi pour nous et nos communautés : fortifie notre foi par le témoignage de nos frères et sœurs opprimés. Rends-nous sensibles à la détresse de tous les opprimés et résolus dans notre engagement contre toute injustice.
- Nous prions pour tous ceux qui, par le sacrifice de leur vie, t'ont rendu témoignage : fais-leur voir ta gloire. Dieu, notre Père, dans la prière, nous portons la souffrance des persécutés devant toi et la plainte de ceux qui ont été privés de la parole. Nous avons confiance en ta miséricorde et louons ta bonté, par le Christ, notre Seigneur et notre Dieu. Amen !



Pour plus d'informations, Visitez nos sites web:

### SIT Canada-France

<http://www.sit-canada.org/>  
<http://www.sit-france.org/>  
<https://sit-general.com/>

**SIT France** : Maison de la Trinité, Cerfroid, 02810 Brumetz  
**SIT Canada** : Maison Trinité Emmaüs, 8789 rue Berri, Montréal (QC), H2M1P5

Sources articles : SIT Canada-France, Portes Ouvertes, Vatican News.



SOLIDARITÉ  
INTERNATIONALE  
TRINITAIRE

## LETTRE D'INFORMATION

Janvier 2026



### Nouvelles du SIT Canada-France

Nous étions invités, ce vendredi 16 janvier, à participer à l'émission en direct de l'événement annuel de l'organisme chrétien Portes Ouvertes, engagé depuis 1976 au service des chrétiens persécutés.

Ce temps de rencontre nous a permis de découvrir, avec beaucoup d'intérêt, les résultats de l'Index mondial de persécution 2026, mais aussi d'y réagir. De nombreuses questions ont été abordées concernant la situation actuelle des chrétiens persécutés, ainsi que les causes de ces persécutions. Des échanges riches ont également eu lieu autour des efforts et des projets menés par les différentes associations partageant la même mission, au service de l'Église persécutée.

Voici quelques résultats majeurs de l'Index Mondial de Persécution des Chrétiens 2026 :

Plus de 388 millions de chrétiens sont exposés à des persécutions et discriminations fortes en raison de leur foi. À l'échelle mondiale, cela représente 1 chrétien sur 7.

Pour la treizième année consécutive, la persécution envers les chrétiens augmente.

15 pays ont atteint le niveau de « persécution extrême ». C'est le plus grand nombre de pays jamais enregistré dans cette catégorie.

Sur la période d'étude de l'Index, ont été rapportés :

4849 chrétiens tués, dont 3490 au Nigéria,

3632 églises ciblées, dont plus de 1000 en Chine,

4712 chrétiens détenus, dont 2192 en Inde,

3302 chrétiens enlevés ou portés disparus, dont 2293 au Nigéria.

La Syrie connaît la plus forte progression dans le classement : elle passe de la 18<sup>e</sup> à la 6<sup>e</sup> place. La raison ? Une explosion de violences contre les chrétiens, dans un contexte de sécurité volatile et de tensions intercommunautaires qui fait suite à la chute du régime d'Al-Assad et à la prise de pouvoir du groupe islamiste HTC. L'attentat-suicide à la bombe contre l'église Saint-Élie à Damas, attribué à Daech, a traumatisé la communauté chrétienne.

La violence physique contre les chrétiens est en augmentation, notamment en Afrique subsaharienne. Des pans entiers de territoires du Mali (15<sup>e</sup>) et du Burkina Faso (16<sup>e</sup>) sont contrôlés par JNIM (al-Qaïda) et EIGS (État islamique) qui imposent la charia : les chrétiens y sont victimes de taxes, de harcèlement et parfois de meurtres. Au Nigéria (7<sup>e</sup>), ils sont explicitement visés par Boko Haram, l'État islamique et victimes d'attaques communautaires de milices peules radicalisées. Même dans des pays majoritairement chrétiens comme le Congo RDC (29<sup>e</sup>) et le Mozambique (39<sup>e</sup>), ils sont visés par des attaques djihadistes.

L'oppression étatique s'intensifie dans plusieurs pays. En Inde (12<sup>e</sup>), le Rajasthan est devenu le 12<sup>e</sup> État à adopter une loi anti-conversion, limitant la liberté religieuse et entraînant plusieurs arrestations de religieux sur des accusations infondées. En Chine (17<sup>e</sup>), les opérations coordonnées d'arrestation de responsables d'églises alimentent le climat d'intimidation des chrétiens, alors que leur liberté d'expression sur Internet est de plus en plus réduite.

En Algérie (20<sup>e</sup>), le temps des églises est désormais révolu pour les convertis d'arrière-plan musulman, ce qui entraîne l'isolement de 75 % des chrétiens algériens, privés de leur liberté d'association.



### Nigéria: Une nouvelle vague de violences meurtrières

Entre le 28 décembre 2025 et le 3 janvier 2026, plusieurs localités situées à la frontière entre l'État du Niger et celui de Kebbi, ont été la cible d'attaques violentes menées par des groupes armés. Selon l'évêque de Kontagora, Mgr Bulus Dauwa Yohanna, environ soixante bandits ont agi sans opposition, causant la mort d'au moins 49 personnes et se déplaçant librement entre les régions de Borgu et de Shanga. Ces violences surviennent dans un diocèse déjà profondément marqué par l'enlèvement de 265 élèves de l'école catholique St. Mary de Papiri en novembre dernier, ravivant un climat de peur et d'insécurité malgré la libération des enfants en décembre. Les attaques ont visé plusieurs villages, une église catholique vandalisée et un marché où 42 hommes ont été exécutés sans distinction religieuse, tandis que des femmes et des enfants ont été enlevés. Face à cette tragédie, l'évêque appelle à l'unité entre les communautés locales pour rejeter la violence et exhorte les autorités nigérianes à poursuivre les responsables et à garantir enfin la sécurité.